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Участие граждан в процессе принятия управленческих решений на муниципальном уровне является в настоящее 
время общемировым трендом. Соответствующие программы, направленные на развитие гражданского общества и 
его институтов, разрабатываются как на общегосударственном, так и на региональном уровнях публичной власти. 
Особое внимание уделяется при этом механизмам и практикам вовлечения граждан в процесс принятия решений в 
бюджетной сфере. В данной работе анализируются особенности правового регулирования такой формы участия на-
селения муниципального образования в процессе принятия бюджетных решений, как инициативное бюджетирование. 

Поскольку в настоящее время ее надлежащая нормативная правовая регламентация на федеральном уровне 
отсутствует, субъекты Российской Федерации и муниципальные образования самостоятельно осуществляют этот про-
цесс в рамках предоставленных им возможностей. Основное внимание в работе уделено анализу складывающихся 
форм и способов нормативного регулирования практик инициативного бюджетирования на региональном и муници-
пальном уровнях. При этом с учетом значительного роста общего числа различных практик инициативного бюджети-
рования сделан вывод о необходимости нормативного определения возможностей использования его как одного из 
условий развития общественной инфраструктуры городских и сельских поселений именно на федеральном уровне.
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ления, инициативное бюджетирование, местный бюджет.
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Participation of citizens in the course of adoption of management decisions at the municipal level is a universal trend now. 
The appropriate programs aimed at the development of civil society and its institutes are developed both on nation-wide, and 
on regional levels of the public power. Special attention is paid at the same time to mechanisms and practices of involvement of 
citizens in decision-making process in the budgetary sphere. In this work features of legal regulation of such form of participation 
of the population of the municipal unit in the course of adoption of the budgetary decisions as initiative budgeting are analyzed.

As now its appropriate standard legal regulation at the federal level is absent, territorial subjects of the Russian 
Federation and municipal units independently carry out this process within the opportunities given them. Owing to this fact the 
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main attention in work is paid to the analysis of the developing forms and ways of standard regulation the practice of initiative 
budgeting at the regional and municipal levels. At the same time taking into account signifi cant increase in total number various 
the practice of initiative budgeting the conclusion is drawn on need of a normative defi nition of opportunities of its use as one 
of conditions of development of public infrastructure of city and rural settlements at the federal level.

Keywords: local self-government, forms of participation of the population in implementation of local self- government, 
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